



# Los festejos populares centran los coloquios taurinos de Montemayor

Los organizadores otorgan menciones especiales a un empresario, una cronista y un arquitecto

:: JAVIER FERNÁNDEZ

**MONTEMAYOR DE PILILLA.** Los festejos populares, la sabiduría en el campo y el oficio en la plaza fueron los temas que han protagonizado el fin de semana los V Coloquios Culturales Taurinos de la asociación taurina La Empalizada (Acte) de Montemayor de Pililla.

El primero de los debates contó con la intervención de Miguel Reta Azcona, pastor oficial del encierro de San Fermín y ganadero de Reta de Casta Navarra; Sergio Ozcoz Gracia, ganadero de Hermanos Ozcoz de Zaragoza; José María Vivas, gerente de la empresa Tororecorte y director de la revista 'Bous al Carrer', además del joven cortador vallisoletano Rubén Sánchez. La charla estuvo moderada por la informadora taurina Ana Alvarado, y también contó con la intervención de Raúl Redondo, secretario de la asociación Acte.

En la segunda mesa redonda, dedicada a ganaderos y diestros de la tierra participaron Nicolás Fraile (de la ganadería de Valdefresno), Íñigo Sánchez-Urbina (de la ganadería de Sepúlveda de Yeltes), así como el matador de toros salmantino Juan Diego y el novillero sego-



Miguel Reta, Rubén Sánchez, Ana Alvarado, José María Vivas, Sergio Ozcoz y Raúl Redondo. :: J. F.

viano Víctor Barrio, líder del escalfón en la temporada 2011.

El crítico taurino César Mata se encargó de presentar la charla.

## Proyecciones

El primer coloquio, que se inició con una serie de proyecciones, ahondó en los entresijos del encierro de San Fermín, la trayectoria de las ganaderías de los ponentes -Reta y Hermanos Orcoz- además del desarrollo histórico de los festejos populares y juegos con toros desde hace ya miles de años antes de Cris-

## Los ponentes ahondaron en los entresijos del encierro de San Fermín y en el desarrollo histórico de los juegos con toros

to hasta la actualidad, de ahí la importancia de defender la fiesta taurina desde sus raíces ancestrales, según la ponencia elaborada por José María Vivas. También se habló del mundo de los concursos de cortes, capeas y encierros por parte de Rubén Sánchez que participa asiduamente en este tipo de festejos populares y que formará parte de la lista de cortadores en el concurso de la próxima feria de Castellón de este año.

Durante el transcurso de los coloquios la asociación taurina La Em-

palizada ha otorgado unas menciones especiales al empresario vallisoletano Carlos Zúñiga, ya que se tiene constancia en documentos que toreó en Montemayor en 1960; a la cronista taurina Ana Alvarado, como socia de honor por su colaboración constante en la organización y divulgación de la asociación; y al arquitecto Roberto de Pablo, por su labor fundamental en la elaboración del informe para catalogar a la típica plaza de toros de palos en la que se dan los festejos durante las fiestas como Bien de Interés Cultural.

Los expedientes de esta certificación patrimonial y la declaración de Espectáculo Taurino Tradicional para los encierros urbanos de la villa ya han sido aprobados por el pleno municipal del Ayuntamiento y ahora la decisión final está en manos de la Junta después de unos cinco años de duro trabajo de recopilación de datos y elaboración de documentos por parte de la asociación y colaboradores en la materia.

## Reaparición de Leandro

Por otro lado, el matador de toros vallisoletano Leandro abrió ayer la temporada en la madrileña plaza de Valdemorillo en una corrida de toros de la ganadería de Antonio San Román, donde también hicieron el paseillo Iván Vicente (saludos y ovación) y Morenito de Aranda (silencio y vuelta al ruedo). Fue una tarde sin trofeos para la terna debido a las complicaciones, mansedumbre y la falta de embestidas claras y raza de los astados que impidieron en todo momento el lucimiento de los tres diestros.

Los dos enemigos que le tocaron en suerte a Leandro, con peligro el primero y sin humillar el segundo, fueron pitados en el arrastre por los aficionados que completaron media entrada en el último festejo de la feria de San Blas de la localidad.